



Fédération Française de Pétanque et de Jeu Provençal

Agréée par le Ministère chargé des Sports

Grand Est

COMITE DU BAS-RHIN

COMPTE-RENDU

de la REUNION DU COMITE DEPARTEMENTAL 67 FFPJP

qui s'est tenue le lundi, 5 mai 2025 à 17h30

à la Maison des Sports – salle Londres – 4, rue Jean Mentelin 67200 STRASBOURG

Présents : MM. François KURZ, Président du CD 67
Claude BUERMANN Mmes Monique GRIESHABER
Patrick FLEURY Audrey HOFFMANN
Guy KUNTZ Elodie CHEDOZ (en visio)
Patrick LITZELMANN
Patrick NEY
Philippe NIKONOFF
Sébastien ROYER
Didier STIEVENART

Excusés : M. Julien DEISS Mme Michèle NIKONOFF

1.- ACCUEIL DU PRESIDENT

Je vous remercie d'avoir pu vous libérer pour assister à cette 6^e réunion du CD 67. Merci à Patrick LITZELMANN pour sa présence à cette réunion.

Pour un bon déroulement de la réunion, je vous demanderai d'être clair et précis lors de vos interventions.

2.- COMPTE-RENDU DE LA PRECEDENTE REUNION

Aucune remarque n'étant faite, le compte-rendu de la réunion du 7 avril 2025 est approuvé à l'unanimité.

3.- SITUATION DE LA TRESORERIE

Etat des comptes au 5 mai :	Compte principal : 102 403,18 €
	Livret bleu : 62 786,29 €
	Compte caisse 3 746,60 €

Le Trésorier commente l'état des comptes qui a été transmis en amont aux membres du CD et apporte les précisions demandées.

- ♦ Patrick N. : quelqu'un a-t-il délégué pour les encaissements ou les virements ?
Est-il envisageable que quelqu'un d'autre détienne une CB ou a accès aux virements pour pallier en cas de problèmes ou d'indisponibilité ?

.../...

Philippe : Tous les membres du CD peuvent faire des encaissements. Par contre, je suis seul à pouvoir effectuer les virements.

Pendant mes absences, il y a possibilité de payer par carte bancaire ou en espèces avec le fond de caisse en liquide.

Tous les chèques sont à remettre ou à envoyer à Claude BUERMANN.

Il faudrait demander aux clubs de payer de préférence par virement au lieu par chèque, qui sont à adresser au Trésorier Adjoint, Claude (19, rue d'Upsal 67000 STRASBOURG).

- ♦ Patrick L. : Nous apprécions la belle aide qu'apporte Mme Clarisse STREBLER sur la façon de tenir les comptes.
- ♦ François : Il faut envisager d'habiliter une 2^e personne pour les virements dès le mois de juin.
Une réunion avec François KURZ, le Trésorier et les Trésoriers adjoints est à programmer.

Philippe rappelle qu'il est important de comptabiliser les heures effectuées en tant que bénévole. Leur chiffrage peut figurer sur les demandes de subvention.

- ♦ Patrick F. demande si, lors des délégations, les frais kilométriques sont pris en charge par le CD.
François invite les intéressés à noter d'ores et déjà les kilomètres effectués et une décision sera prise en fin d'année après définition du budget à engager.

4.- DEBRIEFING DES CHAMPIONNATS DEPARTEMENTAUX

- Triplettes Vétérans** La Wantzenau François KURZ
Très bonne organisation tant au niveau des terrains, de la restauration. Seul bémol : quelques soucis au niveau du parking, problème d'ailleurs récurrent sur d'autres sites.
- Doublettes Jeu Provençal** Gerstheim Monique GRIESHABER (samedi)
Pour une première, ce fut une belle réussite. Madame Isabelle MATHERN, Présidente du club de GERSTHEIM a assuré la délégation le dimanche.
- Triplettes Jeu Provençal** Gerstheim Patrick FLEURY
Organisation impeccable avec une bonne ambiance.
Toutefois, pour les choix futurs des lieux, il faut que les terrains soient mieux adaptés au jeu provençal pour gagner en qualité de jeu.
A déplorer un incident lors du contrôle d'alcoolémie. Outre, la disqualification du joueur incriminé, des poursuites disciplinaires seront engagées à son encontre.
- Triplettes Seniors Masculins** Erstein Claude BUERMANN
- Triplettes Seniors Féminines** Erstein François KURZ
Très bonne organisation.
Un petit souci avec des terrains, les rencontres ont été rapatriées dans le boulodrome.
Une disqualification pour boules non conformes et deux pour contrôles d'alcoolémie positifs.

5.- RAPPORT DES COMMISSIONS

- a) **ARBITRAGE** Patrick NEY
Ce sont, en majorité, toujours les mêmes clubs qui ne respectent pas les directives quant aux tenues.
Philippe : *Peut-on leur infliger une amende pour non-respect du règlement ?*

.../...

Nous sommes toujours en pénurie d'arbitres et dans l'attente de décisions de la Fédération pour arriver à recruter des arbitres.

Audrey propose de faire une publication sur le site et le Facebook du CD 67 afin d'expliquer la situation actuelle aux licenciés et pourquoi pas relancer un appel à candidatures.

Malgré certaines réticences, nous pourrions tout de même essayer.

Elodie : *Si on oblige les clubs à avoir un arbitre, il faut également s'assurer qu'ils suivent les formations.*

Patrick F. : *Peut-on lancer des sujets d'arbitrage sur la page Facebook du CD ?*

b) **JEUNES** Didier STIEVENART

Participation de 16 jeunes (sur 41) au stage organisé au Centre Départemental d'Entraînement.
Constat : niveau trop bas pour pouvoir intégrer le Centre Régional mais stage très apprécié par les jeunes.

Aux Championnats Départementaux Triplettes Jeunes : se sont qualifiées pour le Grand Est 2 équipes Juniors, 3 équipes Minimes et 5 équipes Cadets.

Au tir de précision : participation de 3 Juniors Féminines dont 1 s'est qualifiée pour le Grand Est et 3 Juniors Masculin dont 2 se sont qualifiés pour le Grand Est.

En Individuel : participation de 25 jeunes toutes catégories confondues.

A noter, délivrance d'un carton rouge pour mauvais comportement. Une demande de suspension sera faite à la Commission des Jeunes.

Réunion de la Commission le 6 mai pour désigner un responsable.

c) **SPORTIVE** Sébastien ROYER

Une réunion sera programmée après les Championnats Départementaux pour préparer la saison 2026.

Coupe d'Encouragement : Sur 27 clubs éligibles, 12 ont répondu et après relance, 6 clubs sont candidats pour cette compétition.

Rappel : la phase finale se jouera en simultané avec la finale de la Coupe d'Alsace le 6 décembre.

Vu le peu d'engouement pour cette Coupe, faut-il la maintenir en 2026 ?

Coupes d'Alsace / de France : Le prochain tour est prévu le dimanche, 25 mai, jour de la Fête des Mères. Cette date semble poser quelques problèmes quant à la disponibilité des joueurs, Exceptionnellement et à l'unanimité, il est décidé de laisser la possibilité aux clubs d'organiser les rencontres le vendredi, 23 mai ou le dimanche, 25 mai.

CDC Open : Il est rappelé aux clubs que les feuilles de match **CDC Open / Féminin / Vétérans** doivent être envoyées à Elodie CHEDOZ (e.chedoz@petanquecd67.com) ainsi que les feuilles de match **CRC Open / Féminin / Vétérans** pour le contrôle des joueurs brûlés.

Même remarque pour les feuilles des rencontres de Coupe.

d) **HANDI-SPORT** François KURZ (en l'absence de Michèle NIKONOFF)

Lors de la réunion de la Commission le 2 mai 2025, les modalités d'organisation de la journée Handi-Valide du 4 juin à ESCHAU ont été finalisées. Le Maire de ESCHAU a fait une demande de subvention auprès de la Collectivité Européenne d'Alsace.

Eric ACKER (OBERHOFFEN) a fait la demande s'il y a possibilité d'y amener des jeunes gens en situation de handicap. Didier et Sébastien relèvent le risque de perturbations que peuvent occasionner ces jeunes, demandent s'ils sont accompagnés par des adultes et exigent qu'ils présentent une autorisation parentale.

Le 6 septembre, DECATHLON organise, dans le cadre de son 40^e anniversaire, une manifestation VITALSPORT. Notre participation a été sollicitée.

.../...

En cas de réponse positive, la Commission Communication du CD aura la charge de centraliser les informations et les détails sur cette manifestation.

- e) **VETERANS** François KURZ
 Une réunion de la Commission est prévue le 19 mai pour faire le bilan des premiers Challenges de la saison 2025.
- f) **COMMUNICATION** Patrick FLEURY
 propose :
 - ♦ de réaliser des vidéos sur des points précis du règlement et sur des façons de jouer pourrait susciter de l'intérêt pour le Jeu Provençal
 - ♦ l'organisation d'un concours départemental en Jeu Provençal. Cela pourrait être un bon outil de promotion et les clubs qui n'ont pas beaucoup de terrains auraient l'opportunité d'organiser un tel concours
 - ♦ au niveau des jeunes, de faire un ou 2 ateliers sur des distances réduites, ce qui pourrait en amener quelques uns vers le Jeu Provençal
 Il précise qu'il est nécessaire d'avoir des terrains aménagés et conçus pour le Jeu Provençal afin de permettre un plus beau jeu.
 Pour la prochaine saison, il faudra envoyer systématiquement l'affiche avec l'invitation aux championnats départementaux.
 Nous rencontrons toujours des difficultés pour avoir un correspondant DNA afin de pouvoir publier nos événements et résultats.
- g) **DISCIPLINE** Audrey HOFFMANN
 Engagement de poursuites envers un licencié suite à un incident survenu à GERSTHEIM lors du Triplette Jeu Provençal.
- h) **INTER-ENTREPRISES** François KURZ
 La Convention rédigée par le CD n'a pas été acceptée par le Bureau de cette Commission. En tenant compte de leurs remarques, une nouvelle version a été élaborée et leur a été transmise le 26 avril. A ce jour, nous n'avons pas eu de réponse.
 La majorité des membres présents proposent de se désolidariser de cette section en les invitant à former une association.
 Une lettre de rappel leur sera faite. Sans réponse de leur part le 26 mai, la Commission Inter-Entreprise sera dissoute au sein du Comité Départemental du Bas-Rhin.

6.- DIVERS

La secrétaire administrative, Madame Katia MORAZZANI, a quitté ses fonctions le 30 avril 2025.

Fin de la réunion à 20h50

Prochaine réunion : lundi, 2 juin 2025 à 17h30 à la Maison des Sports

François KURZ
Président



Monique GRIESHABER
Secrétaire Générale

